



Precio de suscripción:  
0'50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

## ORGANICÉMONOS

Cuantas veces nos hemos dado en pensar en la situación de los intereses religiosos en nuestra Patria se nos ha ofrecido con claridad meridiana la idea de que Dios en su admirable providencia nos concede actualmente un tiempo precioso para que lo aprovechemos bien. Los avances de la Masonería que, saliendo de la oscuridad que antes convino á sus designios, aspira nada menos á convertir en instrumentos suyos los públicos poderes, el desenfreno de la prensa sectaria que obedeciendo sin duda á una misma consigna propala diariamente las mayores patrañas contra las personas religiosas á guisa de materiales del nuevo incendio con que las amenazan, la deficiencia de las leyes que amparan aquellos intereses y la manera como se aplican las existentes hasta el punto de que alguien ha creído notar en determinados casos la ausencia del principio de autoridad, todo esto unido á los temores del conflicto social, del que ya nos han alcanzado algunos chispazos, demuestra bien á las claras que estamos atravesando unos de los períodos históricos más críticos ó interesantes, que la presente es una hora solemne y que lo que después haya de suceder dependerá en gran parte de la manera como la hubiéremos aprovechado. Este pensamiento que ya de por sí se nos ofrece como verdadero aparece además comprobado en diferentes sentidos por dos naciones europeas: Francia y Bélgica.

En la primera las fuerzas católicas no se hallaban preparadas para el combate, pues apenas se habían organizado políticamente, y al realizar ahora el Gobierno los acuerdos de la Masonería contra las congregaciones religiosas, los católicos franceses protestan, sí, vivamente, pero tales protestas no parecen tener, por ahora á lo menos, otro efecto que el de una despedida sentida y afectuosa á de los institutos religiosos cerrados en virtud de una ley despótica que no pusieron ó no pudieron combatir eficazmente en su día.

En Bélgica por el contrario al entrar á reinar su actual soberano el año 1865, la Masonería dominaba en las Cámaras, en la Magistratura, en el Ejército, en todas las instituciones de mayor prestigio social y político; los católicos, empero, alejados entonces del poder, se organizaron para el combate y merced á sus es-

fuerzas consiguieron la dirección de los negocios públicos y hoy los hombres de este partido dominan en todos los elementos más importantes de la nación con tal arraigo que nada han podido contra ellos ni la revolución fiera ni la mansa de liberales y socialistas unidos, como lo demuestran de una parte los recientes disturbios que las autoridades supieron reprimir oportunamente, y de otra el triunfo electoral de los mismos católicos en las últimas elecciones legislativas, triunfo que asegura su permanencia en el poder.

Penetrados, pues, de la conveniencia, mejor diré, de la necesidad de organizarnos para la lucha, ya que el enemigo se dispone á dar el asalto general contra la Iglesia y la Sociedad ¿porqué no sacudimos de una vez esa estúpida modorra que enerva nuestro espíritu y desplegando á los cuatro vientos la bandera que Don Pelayo tremolara en los riscos de Covadonga no nos disponemos para el combate?

C.

Barcelona-Gracia 28 Setiembre de 1902.

## CADÁVER INCORRUPTO

En Palma de Mallorca, según ha dicho la prensa de Barcelona, se ha verificado la exhumación de un cadáver que, por las circunstancias especialísimas de que ha estado revistido, ha llamado mucho la atención de aquella capital.

Desde hacia algún tiempo, por antiguos escritos que obraban en poder de la distinguida familia Gual de Torrella, se sabía que en la capilla de San Pedro Regalado, y en la parte del Evangelio de la iglesia de San Francisco se hallaba enterrado el cadáver de D. Tomás Torrella Veri Burgues y Damateo.

La familia del Sr. Torrella quiso cerciorarse de la verdad del escrito, y al efecto, conseguidos los permisos necesarios, á presencia del Obispo de aquella Diócesis, Sr. Campins, se procedió á la exhumación del que en vida fué D. Tomás Torrella.

Se constituyó el Tribunal que interviene en estos casos.

Estuvo formado por el Vicario General Don Antonio María Alcover, D. José Miralles, Canónigo fiscal eclesiástico, y D. Ramon Ballester, notario eclesiástico.

El custodio de la iglesia D. Guillermo Vaurell, D. Nicolás Damateo y D. Miguel Kirchoffer actuaron como testigos, y co-

mo informantes médicos D. Tomàs Darder y D. Gabriel Oliver.

Una vez presentes estas personas, la familia Gual de Torrella y muchos curiosos, se procedió á abrir un boquete en la pared donde se suponía existía enterrado el ya mencionado cadáver.

Pronto vieron aparecer un ataúd, y en él, completamente incorrupto, el cadáver de D. Tomás Torrella, vestido con los hábitos de caballero de la ilustre Orden de Calatrava.

Cubría el cadáver un sudario blanco, el cual, lo mismo que la almohada, de satén azul, y el traje, se hallaban sin el menor deterioro.

Los cordones que llevaba de los hombros á la cintura, no habían perdido su color primitivo.

Encima del cuerpo llevaba una bula de difuntos enteramente nueva, la cual leyó un señor Sacerdote.

El ataúd es de madera blanquísima, sin forrar por la parte de afuera, lo cual llamó mucho la atención, y por el interior está forrado de raso blanco. Tanto la madera como el raso, están como todo lo demás, en perfectísimo estado de conservación.

El cadáver parecía que lo era de aquel mismo día, y cuanto le acompañaba semejaba acabado de hacer.

Los médicos reconocieron el cadáver y declararon que no estaba embalsamado, afirmando además que los cuerpos que lo están no conservan su estado perfecto tanto tiempo como el que lleva enterrado el Sr. de Torrella, pues hace nada menos que doscientos cincuenta y dos años que falleció.

Uno de los médicos levantó un brazo al cadáver y le hizo hacer movimiento en él y hasta en los dedos de la mano, sin que se encontrara rigidez ninguna en las articulaciones.

El féretro fué colocado en medio de la iglesia, y por ante aquél desfilaron numerosísimas personas.

A solicitud del Sr. Gual de Torrella, el Obispo entregó á aquel señor la empuñadura de la espada que llevaba el cadáver.

Después que éste hubo estado por algún tiempo en el centro de la iglesia, se ordenó fuera colocado en el mismo sitio de donde había sido sacado, tapando el hueco con una lápida, en donde se esculpirá una inscripción que la familia de Gual de Torrella dedica á su ilustre antepasado.

De El Correo Español.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 16.—Stos. Galo, Florentino, Ambrosio y Saturnino.

Viérnes, 17.—Sta. Edugivis y Stos. Mariano y Victor.

Sábado 18.—Stos. Lucas, apóstol y evangelista, Julián y Justo.

Cultos.

Jués, 16.—La Misa y oficio divino son del 5 día de la octava de Nuestra Señora del Pilar, con rito semidoble color blanco.

Continúa en el Rosario la exposición del Santísimo y devoto ejercicio del mes de Octubre, con sermón todas las noches por el Rdo. Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro.

Viérnes, 17.—La Misa y oficio divino son de Santa Eduvigir, viuda, con rito semidoble color blanco.

Sábado, 18.—La Misa y oficio divino son de S. Lucas Evangelista, con rito doble 2.ª clase color encarnado.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA GRACION  
INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE  
EL CULTO DE LA EUCHARISTIA

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

RESOLUCION APOSTOLICA

Acercarse con frecuencia á la sagrada Mesa.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre de 1902 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, San Francisco de Asís.

» 15, Santa Teresa de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las escuelas católicas.

2.ª La devoción al Corazón de Jesús entre los hombres.

3.ª Las necesidades especiales de Menorca.

4.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Setiembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

CONSAGRACION DEL ILMO. Y RDMO. SR. OBISPO DE MENORCA

«El Bien Público» trae los siguientes telegramas:

Ibiza, 12.—12 m.—A las ocho de esta mañana un repique general de campanas ha anunciado al vecindario la preparación á la solemne ceremonia de la consagración del Ilmo. Sr. D. Juan Torres, obispo de Menorca.

Los buques surtos en este puerto, han empavesado y los balcones y ventanas de la población se han engalanado, y en los edificios públicos ondeaba la bandera nacional.

A las nueve se hallaba la iglesia Catedral y alrededores apiñada de gente para presenciar tan solemne acto.

Los prelados al entrar en la iglesia han sido saludados con la marcha real, por la música pamesana.

Ha oficiado de Consagrante el Nuncio de S. S., asistido de los Ilmos. Sres. Obispos de Sion y de Mallorca.

Ocupando puestos distinguidos se veía el Ayuntamiento, las autoridades, diputados

y comisiones de todas las sociedades y corporaciones de la isla.

El silencio y orden que ha reinado durante la ceremonia ha sido admirable.

Millares de personas están besando el anillo pastoral del nuevo Prelado, que al dirigirse á Palacio, ha recibido inmensa manifestación de simpatía, continuando esta demostración de afecto en el mismo Palacio.

La madre del nuevo Obispo, que cuenta más de ochenta años de edad, y que se encuentra imposibilitada, al dar la felicitación á su hijo, entre éste y aquella se ha producido una escena emocionante.

La recepción efectuada después en Palacio, ha sido lucidísima, asistiendo á ella las autoridades, y personalidades, reinando en la población indescriptible júbilo.

Se reciben centenares de telegramas de felicitación.»

Ibiza, 12.—Terminada la recepción el ilustrísimo señor Torres ha obsequiado con un banquete á los Prelados, Gobernador civil, Comandante de Marina, Jefe de Telégrafos, Alcalde, Juez, Diputados y otros personajes.

La banda Mallorquina ha amenizado el acto tocando escogidas piezas.

El nuevo Príncipe de la Iglesia está afectadísimo.

Solemne Salve.—Conforme lo dispuesto por el M. I. Sr. Vicario Capitular, de acuerdo con el Ilmo. Cabildo, el domingo después de la Misa mayor se cantó en la Catedral una solemne Salve con acompañamiento de Órgano, con motivo de la Consagración episcopal del Ilmo. Sr. Torres, nuevo Prelado de la Diócesis de Menorca. Asimismo al toque de las oraciones de la tarde del sábado y á las doce del domingo hubo un repique de campanas en todas las iglesias de esta ciudad anunciando á los fieles tan fausto acontecimiento.

EL VIGIA CATÓLICO felicita con profundo respeto y veneración al nuevo Prelado que el Señor en su misericordia ha deparado al pueblo fiel de Menorca, y se complace en manifestarle los sentimientos de su inquebrantable adhesión é incondicional obediencia.

Telegramas.—Nos complace en publicar las contestaciones dadas por el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de Menorca á las felicitaciones que se le dirigieron con motivo de su consagración episcopal.

Al M. I. Sr. Vicario Capitular.

Muy agradecido felicitación, envío mi primera bendición después de la Misa á esa muy amada Diócesis.

Obispo.

Al M. I. Sr. Alcalde de Ciudadela.

Muy agradecido por felicitación de V. Ayuntamiento y pueblo á quienes bendigo y quedo obligado.

Obispo.

Al M. I. Sr. Dean.

Muy agradecido felicitación Cabildo, bendigoles y quedo obligado.

Obispo.

Al M. I. Sr. Rector del Seminario.

Muy agradecido felicitación bendigo á todos y quedo obligado.

Obispo.

Al M. I. Sr. Arcediano, Director de la Asociación de la Purísima y de S. Luis Gonzaga.

Muy agradecido felicitaciones de V. y Asociaciones bendice á todos.

Obispo.

Al Sr. Presidente del Circulo Católico.

Muy agradecido felicitaciones, bendigo muy afectuosamente á todos.

Obispo.

También la Conferencia de Caballeros de S. Vicente de Paul, ha merecido del Prelado una afectuosa contestación, al telegrama de felicitación que le dirigió con motivo de la Consagración episcopal.

Procesión.—En la tarde del pasado domingo verificóse la Procesión general del Santísimo Rosario, con asistencia del Ilmo. Cabildo Rdo. Clero Catedral y parroquial, Seminario y todas las Asociaciones religiosas con sus respectivos estandartes. Eran llevadas en andas las imágenes de Santo Domingo, S. José y la Sma. Virgen del Rosario, habiendo asistido numeroso concurso de todas condiciones. Durante el trayecto de la procesión, cantóse y rezóse por la Capilla de música y asistentes, el Rosario entero.

¡Qué la Santísima Virgen oiga benignamente esta pública y solemne plegaria!

Nuevo taller.—Dicennos que dentro breves días se abrirá en esta ciudad un nuevo taller para confeccionar bolsas de plata.

Tiempo.—Abundantísimas han sido las lluvias caídas en el sábado pasado, lunes y martes de la presente semana.

El pasado domingo fué un día excepcional en la presente temporada de lluvias. Hoy ha amanecido despejado el firmamento y augura buen tiempo.

Vapor-correo.—Pasajeros embarcados en el vapor-correo:

Para Alcudia

D. Antonio Reinés.—Tomás Palmer.—José Juan.—Total, 3.

Para Barcelona

D. Vicente Llopis.—Cándido Raqué.—Antonio S. de Palós.—Juan Marqués.—Rafael Jover y Esposa.—Total, 6.

Menorca

Mahón.—Para proceder á la inspección anual reglamentaria de las fuerzas de la Guardia civil de servicio en esta isla, llegó el jueves 9 el Sr. Coronel del tercio de dicho Instituto armado de Valencia, acompañado de un Sr. Teniente Coronel y Capitán Secretario del mismo Instituto.

—El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia en comunicación al Sr. Alcalde le manifiesta que las monedas de plata que por estar estañadas agujereadas ó ser completamente lisas no puedan ser admitidas por la Tabacalera podrán presentarse á la fábrica nacional de la moneda que las admitirá como pasta de plata á razón de 222'22 pesetas el kilogramo fino.

—«La Marítima» anuncia que la carga para el correo de los domingos debe hallarse sobre el muelle los sábados una hora antes de la puesta del sol.

—Las suscripciones para el Órgano de San-

ta Moria y el frontis de la Concepción arrojaban el sábado último 1.113'00 y 11.045'85 pesetas respectivamente.

—D. Cristóbal Felix Mir tiene pedidos 1.000 metros de terreno submarino de este puerto para destinarlo á criadero de los tan sabrosos moluscos que llamamos *escupiñas gravadas*.

—Tres billetes de lotería vendidos en esta han sido agraciados con 300 pesetas cada uno.

—En pago del Contingente provincial del tercer trimestre este Ayuntamiento ha remitido á su apoderado 11.111'48 pesetas.

*Alayor y Mercadal.*—Los Ayuntamientos de estos pueblos anuncian para el 18 y 16 del actual respectivamente una subasta para el arriendo á venta libre de todas las especies gravadas por el impuesto de consumos.

*Ferrerías.*—En la Secretaría de este Ayuntamiento se halla de manifiesto al público el expediente de arbitrios extraordinarios formado para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto ordinario de dicha corporación para el año 1903.

### Mallorca

*Palma.*—La revista de Barcelona «Monserat» editará en breve un nuevo tomo de poesías de carácter lírico narrativo, baladas y cuadros idílicos del insigne vate mallorquin Rdo. D. Miguel Costa y Llobera. El libro se titulará «Tradicions y Fantasies» y llevará al final el celebrado poema del mismo autor intitulado «Dexa del Geni Grech».

—Ha sido nombrado Académico de número de la Academia Provincial de Bellas Artes de Baleares el M. I. D. Antonio M.<sup>a</sup> Alcover, Pbro. Vicario general de esta Diócesis.

—El miércoles 8 salió para Ibiza el Ilmo. Sr. Obispo al objeto de asistir á la consagración de Monseñor Torres.

—Continúa la huelga de curtidores. El día 6 se hizo general habiendo cesado los trabajos en todas las fábricas de esta ciudad que ascienden á 24. Los huelguistas son unos 300.

—Durante la noche del domingo día 5 cayó un fuerte pedrisco sobre esta ciudad, cuyas piedras presentaban regular tamaño.

—Un individuo de unos sesenta años de edad ha sido arrollado por el tren cerca de Palma, sufriendo la fractura de una pierna.

—Estos días se han practicado los ejercicios de oposición á las escuelas elementales de niñas de Marraxí y Coll d' en Rebassa que estaban vacantes, y con la dotación anual de 825 pesetas.

—Muchos pueblos de la isla han sufrido los efectos de las últimas tormentas. En unas comarcas la lluvia ha llegado á ser torrencial experimentando otras grandes avenidas en los torrentes que han inundado los campos causando graves perjuicios á las propiedades. Las granizadas han sido también generales alcanzando la piedra el tamaño de una nuez en algunos puntos.

*Son Servera.*—Verificanse semanalmente gran número de transacciones de cerdos cebados. Los precios han sufrido baja. Se pagaban el día 6 á 9'5 ptas la arroba.

—Se han abierto las almazoras. El aceite que se fabrica es escaso y de mala calidad.

*Inca.*—Los higos pasos que han podido almacenarse son escasos, por cuyo motivo tienen un precio muy elevado en este mercado.

*Andraitx.*—En pública subasta ha sido adjudicado el dragado de este puerto á D. José Estela único postor, por la cantidad de 196 mil 640'59 pesetas.

### Ibiza

Ha terminado la gran novena misión que anualmente se celebra en esta. Con infatigable celo han predicado mañana y tarde los Rdos. P. P. de la Compañía de Jesús de que tienen noticia nuestros lectores cautivando á los numerosos fieles que acudían á oír sus sermones.

En la Comunion general del último día comulgaron mil ciento cincuenta personas.

Los padres Jesuitas han dejado muy grato recuerdo entre estos habitantes.

—Ha sido suprimido el Vice consulado alemán en esta isla.

—El día 3 del actual se cometió un fratricidio junto al sitio denominado Salamanca. Un padre de familia ha sido muerto por un hermano suyo. La ciudad se halla consternada.

Limosnas y donativos ofrecidos para subvenir á los gastos de reparación del Templo parroquial de S. Bartolomé de Ferrerías.

	Ptas.	Céts.
Suma anterior.	750	50
D. Francisco Calafat, Pbro.	2	00
» Gabriel Olives, Pbro.	2	50
» Francisco B. Ponseti.	15	00
Suma.	770	00

Continúa abierta la suscripción, pudiéndose entregar las limosnas en la Redacción de este periódico.

### Movimiento del Puerto

#### Entrados

Día 9.—De Barcelona, pailebot «Comercio», de 40 tons., pat. J. Mercadal, con 4 trips. y efectos.

Día 10.—De Capdepera, laud «San Antonio», de 8 tons., pat. J. Mercod, con 3 trips. 1 pas. y efectos.

Día 11.—De Barcelona, pailebot «Triunfo», de 41 tons., pat. J. Pons., con 6 trips. y efectos.

Día 12.—De Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. Tito Ginard, con 21 trips. y efectos.

#### Despachados

Día 12.—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. Tito Ginard, con 21 trips. 10 pas. y efectos.

Día 15.—Para Soller, pailebot «Los Amigos», de 28 tons., pat. B. Sorá, con 4 trips. y efectos.

Día 15.—Para Soller, pailebot «Comercio», de 40 tons., pat. B. Mercadal, con 4 trips. y efectos.

### Telegramas.

Madrid, 1.º—Ha regresado á esta Corte el general Weyler, quien seguidamente ha celebrado una corta conferencia con el señor Sagasta, informándole de su entrevista con el Rey.

Al salir del despacho del señor Sagasta se ha mostrado muy reservado, no pudiendo ocultar el mal humor que le dominaba.

Solo ha dicho que no estaba dispuesto á presentar la dimisión de su cartera.

Madrid, 1.º—El Gobierno de Turquía ha enviado 30.000 hombres á Salónica, en vista del incremento que va tomando la revolución en Macedonia.

El colera hace estragos en Manila.

Las defunciones se cuentan por millares.

Madrid, 1.º—Comunican desde Sevilla que del sitio de la feria se desmanaron tres bueyes uno de los cuales penetró en la población, ocasionando muchos sustos y careras.

Hubo cierre de tiendas y se produjo una alarma espantosa.

Algunos individuos han resultado con varias contusiones.

Después de muchos trabajos y correrías fueron rescatados los bichos.

Madrid, 2.º—Telegrafian de Malaga diciendo que en la estación de Pinos cerca de Granada ha descarrilado el tren correo.

Han resultado heridos 14 viajeros.

Atribúyese el siniestro á desprendimiento de tierras ocasionado por la tormenta de ayer.

Madrid, 3.º—En Soria ha ocurrido una sensible desgracia.

Tres obreros cayéronse en el pozo de una mina siendo extraídos dos de ellos muertos. El otro se encuentra gravísimo.

Madrid, 3.º—El duque de Tetuan convensado sobre política, ha declarado que mantiene todas las afirmaciones que hizo en el Senado.

Cree que las Cortes se abrirán el 20 de los corrientes.

Le parece increíble que puedan continuar disfrutando de la confianza de la corona hombres que comprometieron la integridad del territorio y que por tanto carecen de fuerza parlamentaria. A pesar de esto dice serán protegidos por los conservadores.

Considera muy instructivo el viaje del Rey que ha resultado un verdadero fracaso para los Ministros.

Insiste en que son de todo punto necesarias las concentraciones de elementos políticos para la formación de nuevos partidos capaces de gobernar conforme lo exigen las necesidades de la Patria.

Madrid, 5.º—En un combate habido en Mindanao entre moros y yankees, resultaron muertos un centenar de aquéllos y quedando prisioneros cuarenta.

Madrid, 5.º—Atenas.—El príncipe heredero dirigiase á Faroí en automovil teniendo la desgracia de caerse en una zanja, y saliendo levemente herido.

Se encuentran graves el chafeur y un médico que acompañaba á los excursionistas.

Madrid, 7.º—En el ministerio de Gobernación, se han recibido, por conducto particular, noticias dando cuenta de haber ocurrido casos de epidemia bubónica en Rio Jeneiro.

Madrid, 8.º—Los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo no se avienen con las presidencias interinas que se indican para sustituir al Sr. Sagasta en la jefatura del partido fusionista.

Se cree que las sesiones de las Cortes durarán hasta mediados de Noviembre.

Madrid, 8.º—Sevilla.—El marqués de la Vega de Armijo, ha visitado el Círculo Liberal, y hablando acerca de la jefatura del Sr. Sagasta, ha afirmado que ha conocido á siete hombres políticos que quisieron heredarla y murieron sin conseguirlo, y opina que mientras viva el Sr. Sagasta, nadie podrá sustituirle.

Madrid, 8.º—La guardia civil que se hallaba en S. Sebastián durante la estancia de la Familia Real, se ha dado orden de ser trasladada á Barcelona.

Madrid, 8.º—Se han comunicado las órdenes convenientes para el levamiento del Estado de Guerra en Barcelona.

Madrid, 8.º—En Villagarcía han sido detenidos siete individuos complicados en los sucesos ocurridos relativos á la cuestión pendien-

te entre jeiteros y traineros, y se cree que los complicadas llegan á 27.

Los ministros de la Guerra y de Marina han despachado con el Rey, sometiendo á la aprobación régia una propuesta de mandos, ascensos y concesión de cruces.

Madrid, 9.—«La Correspondencia Militar» publica una carta del general Borbón, en la cual este señor niega haber ido á alguna redacción de periódico, añadiendo que, aunque estuvo en la misma casa en que se halla instalado una redacción, visitó en piso distinto á un amigo suyo que se encuentra enfermo.

«Me extraña—dice—que amigos míos hayan correr rumores atribuyéndome el propósito de pasarme al partido republicano.

»A nadie,—añade,—he comunicado mis pensamientos.

»No es cierto que yo haya escrito una carta al Rey. Se la escribí particularmente á la Reina madre. Ella podrá juzgar mi carta y la nobleza con que está escrita.»

Madrid, 9.—Desmiente el gobierno las noticias que han circulado respecto á un proyecto de empréstito para la construcción de la escuadra.

Ibiza 10.—A las ocho de esta mañana ha llegado soberbiamente empavesado el vapor «Balear», conduciendo al Sr. Nuncio de S. S. Excmo. Monseñor Rinaldini y el Excmo. Sr. Obispo de Sion, y distintas comisiones, que vienen para asistir á la consagración del nuevo Obispo de Menorca Ilmo Sr. Torres.

Al entrar en el puerto el «Balear», todos los buques surtos en el mismo estaban empavesados, y se han disparado cohetes.

Los muelles, las murallas y azoteas se veían atestados de expectadores.

Todas las autoridades han pasado á bordo del «Balear» para saludar á los egregios huéspedes.

La guardia civil y la municipal, apenas podían abrir paso entre la multitud, á las comisiones que se dirigían al vapor.

Una banda popular ha tocado la Marcha Real al desembarcar dichos personajes contribuyendo á la solemnidad del acto, la sociedad coral de Ibiza.

Todo el trayecto que han recorrido dichos Príncipes de la Iglesia y comitivas, estaba engalanado con colgaduras y banderas nacionales y de las Baleares.

A la puerta del Palacio episcopal había un piquete de infantería que ha rendido los honores de Ordenanza á los egregios viajeros, siendo aclamados por el pueblo con entusiasmo.

Madrid, 10.—Se ha acordado crear un nuevo tercio de la Guardia civil.

Barcelona.—Ha fallecido la mujer que fué herida en la catástrofe de un tranvía, y que se la había amputado una pierna.

Madrid, 10.—Nueva-Orleans.—Los huelguistas han disparado contra los tranvías que circulaban servidos por personal nuevo, lo cual ha originado una colisión con la policía, de la que han resultado muchos heridos.

Madrid, 10.—La Línea.—Los obreros insistieron en verificar el mitin socialista que tenían acordado y lo había prohibido el Gobernador.

La benemérita ha tenido que disolver los grupos de huelguistas, los cuales la han apedreado, entablándose una colisión de la que han resultado muchos heridos.

Madrid, 10.—Telegrama oficial de Algeciras dice que en vista de la actitud agresiva en que se han colocado los obreros de la Línea el Comandante del Campo de Gibraltar se ha trasladado al expresado punto.

Madrid, 10.—La Línea.—Los obreros re-

voltosos han tiroteado á la Guardia Civil y fuerzas de infantería allí destacado que han obligado á aquellos á replegarse.

Madrid, 10.—La Línea.—En el encuentro habido entre los obreros revoltosos y las fuerzas del ejército, han resultado cuatro obreros muertos y cinco heridos y un oficial de la benemérita y varios soldados contusos. Se ha de clarado el estado de guerra.

Ha marchado de Algeciras á La Línea el batallón de Tarifa.

Madrid, 10.—El Sr. Suarez Inclán ha firmado la división de la península española en diez regiones agrícolas; ha autorizado la ocupación de los terrenos, servidumbres y montes públicos por utilidad; y ha reorganizado el Consejo de Obras Públicas.

Madrid, 10.—La noticia de la intervención de Inglaterra en los asuntos interiores de Marruecos ha causado mal efecto en los Círculos diplomáticos.

Madrid, 10.—Paris.—La huelga general de mineros continúa en igual situación.

Sólo se han registrado pequeños accidentes, ninguno de ellos grave.

Las tropas vigilan á los mineros, quienes han declarado que su acción sólo se dirige contra las Compañías que no aceptan las condiciones de trabajo.

Madrid, 10.—Tanger.—El sultan de Marruecos se ha decidido á instalar el telegrafo entre Fez y Mequinez, habiendo dado principio los trabajos de instalación.

El sultan se propone emprender activa campaña para lograr la completa sumisión de las cábilas rebeldes y á este efecto está organizando fuerzas militares con que realizar una expedición.

Para esta organización y para la instrucción militar cuenta con el auxilio de Inglaterra teniendo contratados oficiales con sueldo que varían entre cinco y quince duros diarios.

Madrid, 10.—Se ha recibido un despacho del gobernador de Cadiz confirmando las noticias que antes comunicamos.

Dice que los paisanos muertos son cuatro y que se desconoce el número de heridos pero que se supone que serán bastantes.

Los obreros sumaban cuatro ó cinco mil. La mayoría iba armada de cuchillos y revolvers.

Asaltaron algunas casas destruyéndolo todo.

Madrid, 10.—El sindicato minero de Washington ha dirigido al Presidente del Parlamento Mr. Roosevelt una comunicación en la que le manifiesta aquel negarse á terminar la huelga Valenciennes.

A 2.800 asciende el número de huelguistas.

Madrid, 11.—Paris.—Los ministros sostienen frecuentes conferencias con motivo de la huelga.

Reina extraordinaria agitación general.

En Saintiene de Nain aumentan los huelguistas.

Ibiza, 11.—La lluvia insistente que ha cayo estos días ha estropeado bastante los adornos con que se hallaban engalanadas las calles.

En la iglesia Catedral se ha verificado la bendición de la nueva capilla acto que ha sido solemnísimo, habiendo oficiado el Nuncio de S. S., con asistencia de los Obispos de Mallorca y Menorca.

En la iglesia de Jesús de Nazareth el Obispo de Sion, ha dirigido la palabra al auditorio, exponiendo conceptos llenos de unción evangélica.

Anoche los Prelados fueron obsequiados con una serenata.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

Debiendo tener lugar durante el corriente y entrante mes la revista anual de los individuos del Ejército en situación de depósito, con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva, residentes en esta población, se recuerda á los mismos y á sus padres ó tutores el deber en que se hallan de presentarse personalmente á mi autoridad durante el actual ó entrante mes de Noviembre, provistos de los pases que obren en su poder para estampar en él la nota de *Revistado* y pueda ser incluido en el respectivo registro, siempre que no lo hagan ante el Jefe de la Zona á que pertenezcan, ó otra autoridad competente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela á 10 de Octubre de 1902.

El Alcalde,  
Joaquín Comella.

Novedades para Señoras y Caballeros

Dentro breves días es esperado en esta Ciudad el viajante de la antigua y acreditada casa F. Canut de Mahón, con los muestrarios completos de las diversas Novedades para la presente temporada, las que seguramente llamarán poderosamente la atención por sus clases, gustos y precios.

Pasará al domicilio de cuantos lo deseen, dando aviso en la fonda de Pedro Mercadal.

IMPORTANTE

Toda persona de fino paladar y delicada de estómago, debe tomar el legítimo chocolate elaborado á brazo de puro cacao y azúcar que se fabrica en la confitería de Gaspar Triay. Se reciben encargos especiales para todos los gustos; con canela y sin ella, á la vainilla etc. etc. No se fabrican clases ordinarias. En cada paquete de libra vá una preciosa fototipia con las cuales puede reunirse una magnífica colección.

<p>Recoged sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviadas como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo en paquetes facturados á gran velocidad al despacho de la Obra de Belén. Calle Caputras núm. 1, 1.º—Barcelona.</p>
--	---